

EN COMICIOS DEL MAGISTERIO:

# Políticos Elogiaron Participación Electoral

- Dirigentes de RN, PDC, PR, PS y PC opinaron sobre el proceso electoral del profesorado.

Especial importancia al proceso electoral del Colegio de Profesores, que se llevó a cabo en todo el país, dieron los dirigentes de las distintas corrientes políticas que allí se vieron representadas. Cada uno de los personeros valoró desde su propia perspectiva, el resultado de la votación.

Consultado el presidente de Renovación Nacional, Ricardo Rivadeneira, sobre esa jornada, manifestó que lo ideal es que en el futuro las elecciones en organismos gremiales no debieran darse con un sentido político partidista. Específico que los miembros de estos organismos gremiales —tan importantes— debieran elegir a sus directivas con un criterio gremial y no partidista. "Este es el ideal, al cual debe aspirarse", recalcó el abogado.

"Creo que, en el futuro, debiera darse así", señaló, agregando que hay entidades o corporaciones, donde no se observa esta situación partidista, como por ejemplo, en las de carácter deportivo y en las propiamente sociales, donde las directivas se eligen sin criterio partidista. "Creo que a la larga, es bueno que exista este tipo de gobierno despolitizado, neutral con respecto a los partidos, ya que estos organismos cumplirían mejor sus funciones propias y contribuirían a ser factores de unidad. Es evidente que la política partidista divide y confronta", comentó.

Señaló finalmente que "la contronación debe darse en el nivel propio de las elecciones políticas, pero no al interior de organismos gremiales, donde deben unirse por razones distintas a los fines políticos".

## GENARO ARRIAGADA

El cientista político del Partido Demócrata Cristiano, Genaro Arriagada, al entregar su opinión, destacó que "el despido de miles de profesores, la intervención de los Alcaldes, el recurso del miedo por la pérdida del trabajo y la extrema desigualdad no sólo en la propaganda sino en el acceso físico de los electores, hicieron de la votación de los profesores una elección no libre".

Agregó que esta elección "siempre la juzgué como un especie de experimento del Gobierno, destinado a probar en un universo electoral reducido, pero altamente dependiente del poder del Estado, la fuerza de intervención electoral".

Prosiguió afirmando que "el fracaso del gobierno ha sido enorme y espero que ellos aprendan la lección que nos han enseñado los profesores". Dijo que "frente a un grupo decidido a aceptar con coraje y valor el desafío electoral, el régimen no puede triunfar a pesar del ejercicio de su inmenso poder". Declaró finalmente que "la máquina electoral que está preparando el Gobierno y que tiene como primer brazo ejecutor a los Alcaldes, ha tenido su primera derrota".

## RICARDO NUÑEZ

Mientras tanto, el secretario general del Partido Socialista, Ricardo Nuñez, declaró al conocer los últimos resultados: "Nosotros estamos muy satisfechos con los resultados obtenidos, en primer lugar, por la votación del conjunto de la oposición y, en segundo lugar, por la altísima votación lograda por la lista A, en la cual nuestro partido contribuyó con alrededor de 114 candidatos a través de todo el país, con una participación que duplicó la que obtuvimos en la pasada elección. Esperamos los resultados de regiones, provincias y comunas, en donde estamos seguros que esta votación se va a elevar considerablemente.

## OSIEL NUÑEZ

Por su parte, el dirigente del PC, Osiel Nuñez, manifestó que primordialmente es "necesario destacar el triunfo arrollador de las fuerzas opositoras sobre la lista oficialista, pese a que, como fue debidamente denunciado, el régimen a través de los Alcaldes, algunos directores de colegios y otras autoridades, ejerció todo tipo de presiones sobre los profesores".

Este resultado, agregó, "es un paso determinante para la unidad orgánica del magisterio y, por tanto, una mejor base para luchar por los intereses de los profesores en defensa de la educación y una más alta contribución a la lucha democrática general del pueblo de Chile".

Para el dirigente comunista, la izquierda obtuvo un buen resultado. Al fundamentar este juicio, expresó que "hay que considerar que el despido de los 8.000 profesores obedeció a razones de persecución ideológica y que golpeó fundamentalmente a profesores de avanzada, de profundas convicciones democráticas".

Concluyó su opinión señalando que "si con despidos, amenazas y presiones a los profesores, si en medio de un cuadro general de una furibunda campaña contra el movimiento popular, la izquierda obtiene este resultado, se demuestra que constituye una fuerza que no puede ser excluida y que es fundamental para la conquista y la construcción de la futura democracia".

## GONZALO FIGUEROA

Sobre la votación lograda por su partido en las elecciones de los profesores, el vicepresidente del Partido Radical, Gonzalo Figueroa, expresó: "Creo que el resultado es bastante satisfactorio para mi partido, que demuestra ser el tercer partido como fuerza electoral dentro del magisterio". Agregó el abogado que demuestra también esta elección que no existen dos partidos radicales, como se ha afirmado. "Todo el radicalismo está unido junto al Partido Radical, cuyo presidente es Enrique Silva Cimma", expresó finalmente.



Osvaldo Verdugo (DC), actual presidente del Colegio de Profesores.



Waldemar Cortés (gremialista), consejero nacional del Colegio de Profesores